

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año II.

Diario de la mañana

Número 698

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3, 75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

La Cátedra de Francés

El asunto de la provisión de esta cátedra en la Escuela Municipal de Artes e Industrias, comenzó mal y lleva trazas de concluir peor.

Después de muchos retrasos y dificultades, pudieron llevarse a cabo unas oposiciones, que al fin resultaron nulas, puesto que el tribunal dictaminó, unánimemente y en términos, por cierto, muy expresivos, por no decir duros, que ninguno de los ejercitantes reunía, á su juicio, las condiciones necesarias para el desempeño de dicha cátedra.

Pero el Ayuntamiento no ha querido darse por vencido, y muy penetrado en este caso, de que la oposición es el único medio de proveer esa cátedra, vuelve á insistir en su propósito. «Donde no llega un cañazo, tal vez se haya dicho, llegarán dos», y el Concejo en su última sesión acordó que se celebren nuevamente oposiciones.

Somos partidarios convencidos de que aquellos cargos para los cuales se requiera algún conocimiento técnico ó especial, no se provean de otra manera que mediante oposición. Es más, si el Ayuntamiento no hubiese acordado celebrar las que al fin se celebraron con tan infructuoso resultado, hubiéramos censurado por ello. Trátase de una cátedra, y en ninguna otra cosa son tan exigibles la competencia y los conocimientos especiales como en esta.

Pero las oposiciones se verificaron sin que se lograra el fin que se perseguía; y á qué viene el empeño de repetir?

Dos meses hace solamente que aquellas oposiciones tuvieron lugar, y convocar ahora otras, es querer repetir el fracaso.

Los opositores que entonces no pudieron ser aprobados, poco más pueden haber adelantado en tan breve espacio de tiempo, y las personas competentes, si las hay, que en aquella ocasión no quisieron someterse á aquella prueba, seguramente también ahora se mostrarán retraídos, porque ni la prueba será menos rigurosa, ni la cátedra ha sido dotada con mayor sueldo.

Por estas razones, creíamos nosotros que el Ayuntamiento, sin renunciar á la constante aplicación del principio en que se funda el procedimiento de las oposiciones, hubiera debido en este caso apelar al concurso, como el único medio que le era ya dable emplear. Porque el concurso tampoco deja de ser un medio aceptable, cuando se practica con verdadero espíritu de justicia.

El Concejo, sin embargo, no ha querido proceder de este modo, y sin que nosotros creamos que esta conducta merece agrias censuras, no por esto, dejamos de expresar nuestra opinión de que las nuevas oposiciones resultarán tan ineficaces como las primeras, aunque por distinta razón: por la de que fácilmente podrían quedar desiertas.

Hay además en este asunto otra fase que afecta más directamente al Tribunal calificador que haya de

nombrarse ahora, y que no sabemos cómo podrá ser apreciada por las personas á quienes se acuda para formar.

El Municipio ha acordado que el Tribunal forme una propuesta *unipersonal*, si bien algunos concejales hablaron de recabar para el Concejo la facultad de hacer ó no el nombramiento en la persona designada.

Si esta advertencia no tiene otro objeto que el coonestar los términos de la convocatoria á las oposiciones con los de la ley que da á los Municipios el derecho de nombrar y separar á sus funcionarios, lo dicho por los concejales no tendrá trascendencia alguna; pero si indica el propósito de coartar en lo más mínimo la libertad de los jueces ó la posibilidad de hacer nula su propuesta, no creemos que aquí ni en parte alguna se encuentren personas capaces de exponerse á sufrir tal desaire ni á pasar por semejante bochorno.

De este modo, las acordadas oposiciones á la cátedra de Francés pueden resultar completamente ineficaces, ó por falta de opositores ó por falta de Tribunal.

Y con todo esto, la provisión definitiva de la cátedra no se hará en mucho tiempo.

¿Será de esto de lo que se trate?

Ecos mundiales

Príncipe conquistador

Los cortesanos de Servia han descubierto estos días una aventura del Príncipe Jorge que ha causado serio disgusto á la familia Real.

Días pasados, el Príncipe se enamoró de una artista que cantaba en uno de los principales teatros de aquella población. Comunicóse á la diva orden de que saliera inmediatamente del territorio serbio.

Pero el Príncipe, lejos de renunciar á sus locos amores, huyó en pos de la artista á Viena, donde poco después se quedó sin dinero.

Enterado su padre, mandó á un personaje de la corte con orden de convencer al Príncipe y llevarlo secretamente á la casa paterna.

Operación notable

Un periódico de Nueva York da cuenta de la siguiente operación quirúrgica: «Antonio Stranino, italiano, recibió más de 30 heridas la semana pasada, á consecuencia de una explosión de dinamita en las cercanías de Nueva York. Una de las heridas consistía en haber perdido parte del abdomen y habría sido seguramente mortal á no habersele operado con prontitud, lo que se hizo en el Hospital de Vermont. Los doctores Wells y Goodwin le acabaron de abrir el estómago y le pusieron unos empalmes de metal, dejándole tan al pelo que, según ellos, de esto no se muere. El herido dice que siente más el dolor de haber perdido un ojo que todas las otras heridas, y también está seguro de salvarse.»

El país de las estatuas

Italia es el país de las estatuas. No hay personaje que haya figurado de algún modo en la historia de aquella nación que no tenga su correspondiente monumento.

Un individuo contó en Roma—y aseguraba que no había visitado todas—175 estatuas dedicadas á Garibaldi, 162 á Víctor Manuel, 63 á Cavour y 39 á Mazzini, todas en Roma.

En cambio los napolitanos, que debían haberse apresurado á honrar la memoria de Garibaldi, han sido los últimos en erigirle un monumento, á pesar del respeto con que han recordado siempre las hazañas de aquel patriota.

La historia al día

EFEMERIDES

28 de Diciembre de 1808

Muere en Sevilla el conde de Florida-blanca.

Consecuente patrio y distinguido diplomático fué don Francisco Antonio Mohino, conde de Florida-blanca. Nació en Murcia en 1730 y á los comienzos de sus dilatados servicios, desempeñando la embajada de Roma, donde celebró muchas é importantes entrevistas con Clemente XIV con motivo de la expulsión de los jesuitas, que Carlos III había decretado. Vuelto á España para emplazar á su amigo Grimaldí en el Ministerio de Estado, llevó á cabo desde este puesto importantes reformas, tales como la creación de asilos, hospitales y escuelas gratuitas, construcción de carreteras, puentes, alcantarillas, fundación del Banco de San Carlos, etc., y dictó oportunas leyes para el fomento de la agricultura y del comercio. Igualmente creó la Junta de Estado ó sea la que hoy conocemos con el nombre de Consejo de Ministros. En los asuntos internacionales tomó también activa parte ya gestionando del gobierno inglés la restitución de Gibraltar, ya ajustando tratados de paz y de comercio con Turquía, Trípoli, Argel é Inglaterra. Las intrigas que por antagonismos políticos promovieron contra él los condes de O'Reilly y Aranda, le pusieron en el caso de separarse del Ministerio, después de indicar todos sus actos en el célebre Memorial al R. y. Por esta época (1788) ocurrió el fallecimiento de Carlos III y su hijo y sucesor Carlos IV, que conocía é igualmente apreciaba los méritos que concurrían en Florida-blanca, le encomendó la formación del Ministerio. Al frente de él prosiguió en la provechosa senda de reformas y cuando estalló la revolución francesa procuró salvar á España de cualquier contagio ó eventualidad y á Luis XVI de la anarquía de su pueblo. Tan loable designio estuvo á punto de costarle la vida cuando en Aranjuez fué herido por un emisario de los revolucionarios. Triste recompensa alcanzaron tantos sacrificios y merecimientos: el conde de Aranda, no dejaba de utilizar cuantos medios contribuyeran al descrédito é impopularidad de Florida-blanca y al cabo consiguió que el monarca decretara su prisión y encarcelamiento, por supuestos abusos y malversación de fondos (1792). Indultado después fijó su residencia en Hellín, pasó luego á Murcia y finalmente á Sevilla, donde murió á la edad de setenta y ocho años, no sin dar una nueva prueba de su amor patriótico, tomando parte en las luchas políticas del año 1808.

(Prohibida la reproducción)

Telegramas de anoche

Madrid 27, 1,15 m.

Pidiendo la autonomía

Comunican de Moscú que varios catedráticos de la Universidad y 25 profesores libreshan elevado un escrito al gobierno ruso, protestando de los atropellos de que han sido víctimas los estudiantes en la última manifestación que organizaron.

En dicho documento piden que se conceda la autonomía á las Universidades.

En honor de Echegaray

En el restaurant de Fornes se ha celebrado hoy el banquete organizado por los reoactores de «Gente vieja» en obsequio de Echegaray. Hubo brindis entusiastas, acordándose hacer una gran manifestación nacional en honor del gran Echegaray.

Mejoría de una enferma

Ha llegado á Valladolid el señor Maura, encontrando á su hija bastante mejorada de la enfermedad que padece.

Hoy han acudido á visitar al ex-presidente del Consejo muchísimas personas, no habiendo sido recibidas debido á las circunstancias.

Joven aprovechado

Comunican de Barcelona que un joven aristócrata ha estafado 60.000 pesetas, en compañía de las cuales se ha fugado á Buenos Aires.

GARCIA.-PLAZA

Discutiendo á Salmerón

He leído en EL CASTELLANO un artículo de mi amigo Modesto, que me recuerda las animadas y agrias controversias en que nos envolvíamos al salir de clase de Metafísica que explica Salmerón en el doctorado de Filosofía.

A los fetichistas salmeronianos les habrá parecido su artículo una profanación; yo me complazco de que haya jóvenes ingratos que se atreven á decir lo que piensan de sus buenos maestros.

El artículo de Modesto me es interesante, por que hay en el fondo una protesta juvenil contra el filosofismo esquemático y sin vida; árido, seco, cristalizado, pura forma.

Es savia unánimemente de que estamos muchos infiltrados, con la diferencia de que algunos nos dejamos francamente influir, mientras que otros sintiendo la misma obsesión cifran su originalidad en no moverse, por miedo al mote.

Rompamos el cascarón ó capullo de seda en que se nos quiere ahogar, pues más vale ser mariposas que mariposones. Imitaremos á las aves en que vuelan, pues ya encontraremos el árbol en que hemos de hacer nuestro nido.

Solo el que de niño halló en línea recta trazado su camino se creará condenado á no gustar de lo que le halaga. Mas los que cataron ya la fruta prohibida, seducidos por la esperanza de encontrar por sí mismos la verdad, trabajarán en su investigación y son los que únicamente pueden dar una flor más, que olerá como violeta fresca y no á aguardiente de conserva, ni á alcohol de gabinete.

Bien sabe mi amigo Modesto lo mucho que difero de sus apreciaciones sobre Salmerón, pero la nota que me ha sugerido su artículo es de simpatía, por atreverse á discutir y á tirar del pedestal al infalible ídolo de la teología republicana.

Lección es esta que debemos aprovechar los jóvenes. Republicanos ó carcas, no tengamos jefes indiscutibles.

Una rectificación debo hacer al artículo de mi buen amigo. Salmerón tiene en su biblioteca muchas obras de religión latinas y alemanas, y si no las tiene en castellano es por que no las hay.

Aquí no se ha escrito más que comentarios bíblicos á manera de sermones, como las obras del P. Granada; libros de meditación religiosa y delirios místicos, como los de Santa Teresa, pero nada de crítica religiosa á lo Straus. Refutaciones de heregias salen muchas de los Seminarios, y así hay millares de defensores del Milagro como el P. Mir y de impugnadores del Protestantismo, como Balmes, que son como dique á las malas ideas, para que en esta bendita tierra no entre la herejía.

Hay además un concepto cerrado que considera en absoluto impio al que es en parte disidente. Lo que en España tiene su justificación, porque los que no son católicos, generalmente son en absoluto increídu-

los. Aquí nadie se crea su religión. Se recibe ó se niega; nadie se la elabora.

Además, como la verdad es una, nadie puede ser católico á su manera: ó si no que lo diga don Jaime.

La Teología, según un articulista de «Jente Joven», es inútil. Confesar ó negar. Si ó no, en redondo.

En contra del rutinismo corriente, solemos los jóvenes oponer una velocidad, que si es muy vital, es poco sustanciosa, de modo que suele quedar reducida á mero impulso sin encarnación.

Salmerón es un hombre que corta los vuelos, que no nos deja fantasear, á quien le molestan las imágenes; que exige la exactitud y que por buscarla en el castellano como Sanz del Río, usa un lenguaje extraño á su valor corriente, porque necesita depuración y cambio para expresar lo que no siendo idea española, no estuvo en nuestro lenguaje clásico.

Para el rutinario no viene mal uno que desempantane, pero si después encontramos un canal que nos disciplina para que no se derrame en un impulso inútil nuestras aguas, al llegar de nuevo al mar de la vida, labremos hecho un ensayo de que nuestra aspiración puede encarnarse en la realidad y dar fruto.

Y estos frutos son cosas concretas en cuestión religiosa. Porque la divagación nunca hubiera dado seres poéticos tan bien determinados como los dioses griegos.

No es á Salmerón, es la Metafísica lo que odiamos los jóvenes, pues cualquiera nos sería insoportable.

A pesar de sus pretensiones de ciencia primera, es en la a-tualidad el esqueleto, como antes era el armazón de un palacio completamente desmantelado. Nos halaga Tolstoy cuando en «El Arte» nos habla de la inspiración pura, tronando contra las matemáticas musicales wagnerianas y de la enervante y desilusoria educación del músico; pero no porque se haya medido el ritmo del corazón ha desaparecido el sentimiento. Conquista de la ciencia es el hecho de que sin sentimiento previo, haciendo vibrar cifras, se ha producido intensa la excitación nerviosa musical.

Nuestro vaporoso espiritualismo nos hace propender á utopías, á misticismos, á todo lo que es arte é idea en el aire como el chorro castelano, ó lirismos á lo Ganivet muy faltos de encarnadura, por carecer de paciencia el genio que corre demasiado sin realizar nada consistente.

Carecemos de espíritu científico que nos enfrente la imaginación y la recoja en un hecho. Por eso la labor de fijeza salmeroniana, rigurosamente científica, sería perjudicial en el instituto, que con su frío helaría los brotes tiernos, pero para los doctores solidifica lo que propende á evaporarse.

Hemos oído decir de Salmerón que es una red de categorías sin carne y sin sangre. Y aun dado que sea esto exacto, es de necesidad alguna trabazón siquiera sea esta sistemática, además de que la ciencia que explica Salmerón es organismo en contraposición á la Escolástica que es edificio.

C. G. TRILLA

Entremeses

Son los santos Inocentes, si equivocado no estoy, y el día del Santo es hoy de muchas y muchas gentes. Mirad si de las siguientes, cuyas señas adelanto no debe ser hoy el Santo.

Del que sabiendo muy pocas cosas de enseñanza rige y mil negocios dirige, queriendo hacer siempre el coco;

del que no es hábil tampoco, aunque lo presume tanto... de ese es hoy, sin duda el Santo.

De aquél que en su mano lleva un áureo bastón de mando, y que es como un junco blando que jamás su fuerza prueba, sin que nunca más se atreva á causar ningún quebranto... de ese es hoy, sin duda el Santo.

Del que con pa'abra recia que sirve como de azote, va á ganar con Don Quijote lo que finge que desprecia, y llama á la gente necia que hacer no puede otro tanto... de ese es hoy también el Santo.

Del que en su imaginación vé realidad lo que sueña y en convencernos se empeña que los sueños no lo son, y entona ante una región de sus delirios el canto... de ese es hoy también el santo.

Del que va de Grecia á España llevado de una alta idea, y repite la odisea más homérica y extraña, y cree que su campaña ha de tener su Lepanto... de ese es hoy también el santo.

De los altos senadores que con palabra elocuente hablan más bien que á la gente á sus buenos electores y quieren echando flores no causar á nadie espanto... de esos es también el santo.

Del que estrujó su bolsillo por ser diputado... en casa, y el tiempo jugando pasa mas al solo que al tresillo y hace el oficio sencillo de callar, pagando el tanto... de ese es hoy también el santo.

Del que escribe en un papel y en su candor se imagina que todo el mundo se inclina por donde se inclina él y con su miel ó su hiel cree poder tanto ó cuanto... de ese es hoy también el santo.

P. PINILLO.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola En España

Durante la pasada semana el tiempo ha sido muy bonancible, templado y húmedo, quizá demasiado húmedo.

El invierno se presenta muy abundante en lluvias, y no es solo Galicia la región de España donde puede decirse, que el hambre viene nadando. A poco más que las lluvias persistan, el campo sufrirá graves perjuicios.

Los mercados de cereales no están muy animados; pero los precios se mantienen altos, en particular el del trigo, á pesar de que se ha notado aumento en la importación.

A Barcelona han arribado últimamente algunos vapores con cargamento de trigo de las Indias y de Australia.

No por eso, como antes decimos, han descendido los precios.

Un periódico inglés, que goza de gran crédito, publica una minuciosa estadística de la cosecha de trigo en todo el mundo en el presente año; según ella, la cifra total se eleva á 1.103.000.000 de hectólitros, 53 menos que el año anterior.

En todas partes se confirma que existe un notable déficit en la última cosecha.

En la provincia

Muy buena temperatura y algunas lluvias: estas son las notas de la semana última.

Todo ello es, sin duda, conveniente para las hierbas y la salud de los ganados; pero no para los sembrados, en los que aún no se ha podido comenzar el arico.

Hay además el peligro de que la mucha humedad y la buena temperatura favorezca el desarrollo de las malas hierbas y que á la vez los sembrados se enforrajen.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Día 29.—Santo Tomas, Obispo y mártir, del cual se reza; San David, San Marcelo y San Ebrulfo.

Catedral.—Misas rezadas en la capilla de San Antonio.

Desde Alba

Rasgo de caridad.—Donativo de prendas.—Donativos en metálico.—Tro socorro.—Preludios de boda.—Un rumor grave.—¿Podrá ser?

La ilustre dama salmantina doña Teresa Zúñiga, tan conocida en esa ciudad como en esta villa, aunque ni en Salamanca ni en Alba reside desde hace algunos años, acaba de realizar un acto que demuestra cómo también su corazón responde á los llamamientos de la caridad, y cómo en su memoria se mantiene el vivo recuerdo de este pueblo. La señora de Zúñiga ha enviado á las conferencias de San Vicente de Paul de esta villa, para que éstas las repartan entre las familias pobres de la localidad, una gran cantidad de ropas de vestir.

El donativo consiste en 20 buenos mantones de abrigo, otros 20 chalecos de bayona y otras tantas boinas; además de media docena de trajes completos para niños y otra media docena para niñas.

No contenta con este importante donativo, la citada señora ha remitido 100 pesetas al Alcalde interino señor Hernández, con igual objeto, ofreciendo á la vez enviar 150 pesetas mensuales y durante los del invierno, para socorro de las mismas familias necesitadas.

Este rasgo de caridad de la ilustre dama, que desde hace tanto tiempo vive ausente de esta población, está siendo muy alabado. La señora de Zúñiga tiene aquí una magnífica

encalmados. Las importaciones desde 1.º de Agosto á 30 de Noviembre han sido de 5.843.570; contra 9.886.500 durante igual periodo de la campaña precedente.

Conocidos ya los datos exactos de las últimas cosechas en Alemania, parece que la de trigo ha sido superior á la del año último en 15.000 toneladas. En la cosecha de patatas ha habido un importante déficit que se acerca á 7 millones de toneladas.

En el Extranjero

Francia.—Las noticias de esta semana acaban de confirmar que las últimas lluvias han sido consideradas en todas partes como benéficas. De la Charente inferior dicen, por ejemplo, que la humedad ha cambiado literalmente el estado de los campos; que las avenas sembradas en Septiembre y Octubre han nacido al fin, gracias á aquellas.

Los trigos presentan asimismo excelente aspecto, y muchos departamentos que se retrasaron en la siembra han podido, con la lluvia, recobrar el tiempo perdido.

La temperatura ha descendido después muy notablemente. El deseo de los agricultores es ahora que una buena capa de nieve cubra los sembrados, para resguardarlos de las fuertes heladas que se avecinan.

Como resumen, puede decirse que los primeros trigos de invierno, los centenos y las cebadas tempranas no pueden presentarse mejor de lo que se encuentran hasta ahora.

Inglaterra.—Sobre gran parte de este país se extiende una niebla tan intensa como no se había visto hace algunos años. La temperatura no ha descendido mucho, sin embargo, y las perspectivas generales de las cosechas no dejan de ser bastante satisfactorias.

Por lo que respecta á la superficie sembrada de trigo, ha sido muy notable el aumento que ha tenido comparada con la del año último.

Los mercados del interior continúan estando muy poco aprovisionados.

Bélgica y Alemania.—Los mercados belgas se mantienen relativamente sostenidos, si bien los negocios trigueros siguen estando muy

casas, perfectamente alhajada, cuyas puertas y ventanas están cerradas á piedra y lodo desde larga fecha; pero como se ve no quiere mantener igualmente cerrados su corazón y su bolsillo, que en esta ocasión se han abierto prontamente para subvenir al alivio de las necesidades que aquí se hacen sentir este invierno con tantos apremios.

Por su parte, el joven duque de Alba ha enviado también al Alcalde otras 100 pesetas con igual destino.

En estos días se han formalizado las relaciones amorosas ya existentes entre la joven y virtuosa hija de un acaudalado fabricante de esta localidad y un simpático joven del comercio, natural de la próxima ciudad de Bejar. Todo el mundo supone que estas formalizadas relaciones tendrán el natural y feliz término que es de presumir.

Circula aquí con insistencia el rumor de que por la casa del señor duque de Alba va á ser enajenado el Castillo-palacio que aquí posee, y que fué solar y morada de sus antepasados. No es la vez primera que por aquí han circulado rumores análogos, sin que hasta ahora hayan tenido confirmación; pero la noticia se propala ahora tan insistentemente que parece tener visos de certeza.

No obstante, yo no la comunico sino á título de rumor; porque aun cuando el famoso castillo se halla desde hace tiempo en ruinas, sin que sea ya fácil, ni tal vez posible su restauración, no creo probable que el actual duque de Alba se decida fácilmente á enagenar esa venerable reliquia de piedra que aún recuerda las pasadas grandezas y glorias del más ilustre de los linajes de España.

El tiempo nos dirá lo que pueda haber de cierto en esa repetida noticia.

EL CORRESPONSAL.

Un homicidio

Con nuevos datos y noticias podemos hoy ampliar la información que ayer publicamos respecto al homicidio de que fué víctima el desdichado Tomas Guerra que apareció anteanoche muerto en la calle Empeadrada.

No parece caber duda alguna de que el autor de la muerte del Tomás, fuera el serrano Pedro Conde, puesto que según se dice, éste salió de la taberna mucho tiempo antes que Guerra para ir á la casa de Socorro donde fué curado de una pequeña herida que tenía en el labio, yendo después al domicilio del Tomás, á cuya mujer dijo mostrándole su herida: «por esto voy á escabechar á tu marido».

La infeliz mujer oyó aterrada estas palabras, porque conocía los malos instintos de Conde á quien trataba como vecino que era y amigo de su marido; pero nada pudo hacer para disuadir al serrano de su propósito, porque éste se marchó inmediatamente.

Después que Conde salió de la taberna de la calle de Serranos, dícese que Guerra manifestó sus tristes presentimientos de lo que iba á ocurrirle por consecuencia de la reyerta sostenida con el serrano, llegando hasta decir, que temía que aquella noche no podría entrar en casa.

El serrano ha prestado ya declaración ante el Juzgado y parece que se halla convicto y confeso de su delito.

Continúa en la cárcel, como es natural, pero no comunicado, lo cual parece comprobar la indicación que antes hacemos.

Ayer fué practicada la autopsia del cadáver del interfecto Tomás Guerra, en la cual se comprobó que la muerte había sido producida por el disparo de un arma de fuego, cuya bala le atravesó el cerebro.

ADVERTENCIA

A los lectores de EL CASTELLANO

Desde primero de año y en virtud de convenio establecido con la importante Revista ilustrada *Alrededor del Mundo*,

pesa capa de nieve. En el Kansas el Missouri y la Indiana, la situación ha mejorado mucho, por consecuencia de las nevadas.

El disponible y el corriente han bajado 10 centavos. Las ventas á plazos han obtenido, en cambio, un alza de 9 á 22 centavos y se mantienen firmes.

Argentina.—Las últimas noticias anuncian que el tiempo se ha puesto al fin más propicio para las faenas de la recolección y que la situación general ha mejorado bastante.

Algunos corresponsales han llegado á estimar el exceso probable para la exportación del año próximo, en 33 millones y medio de hectólitros, mientras que la del año corriente no pasará de 32 millones. Si eso fuese cierto la cosecha podría ya calcularse que sería de 46 á 47 millones, escasos, de la producción precedente, según la estimación oficial.

Si los anteriores cálculos fuesen ciertos, resultaría ser la producción actual la mayor que se ha conocido desde la campaña de 1897-98, habiendo sido la menor esta última, que no alcanzó más que á 18.850.000 hectólitros, siendo la exportación actual año de 8.700.000.

Indias.—Las exportaciones de trigo de la última semana han sido de 640.900 hectólitros, contra 487.200 de la anterior.

La mayor proporción en las exportaciones de este año ha correspondido á Kurrache, de donde se esperan aún nuevas é importantes expediciones. De Calcuta solo se han exportado últimamente 34.800 hectólitros de trigo, y se cree que las reservas van ya agotadas en esta región.

Australia.—Según las últimas noticias recibidas, la cosecha de trigo no será tan deficiente, en relación con la del año último, como venía suponiéndose desde hace algún tiempo.

Hasta se cree que podrá muy bien elevarse aquella á la cifra de 20 millones 300 mil hectólitros, lo que dejaría para la exportación un margen de 5.075.000 hectólitros.

todos nuestros abonados podrán recibir tan interesante publicación con una considerable economía.

Alrededor del Mundo al trimestre cuesta dos pesetas cincuenta céntimos y por número veinte céntimos. Pues bien, nuestros abonados podrán recibir esa revista por quince céntimos cada número.

En virtud de otro convenio semejante, podemos ofrecer á los lectores médicos la colección de las obras publicadas por la Biblioteca de *El Siglo Médico* con un 25% de rebaja.

Los magníficos Atlas cromolitografiados que la misma Revista profesional ha publicado, se los podemos ofrecer á nuestros abonados con un 15%.

LOCALES

Caja de Ahorros

Durante la pasada semana se han hecho en este importante establecimiento las siguientes operaciones:

Imposiciones primeras	3.110
Id. por continuación	4.904
Reintegros	5.056'67

Ha sido curado en la casa de Socorro de una contusión con erosión en el pie derecho y brazo izquierdo, un sujeto llamado Fidel Fernández, que tuvo la desgracia de ser atropellado por un coche.

En breve quedará establecido en las capitales de provincia y población importantes, un nuevo servicio por el que se repartirá la correspondencia tomada por los carteros en la estación del ferrocarril en el momento de llegada de los trenes.

Esta correspondencia ha de ser franquificada con una sobre tasa por el servicio.

Se ha encargado definitivamente del Juzgado de Instrucción de Béjar, el Juez municipal, don Bernabé Sánchez Cerrudo, y del Juzgado municipal, el suplente, don Rufino Agero.

Los jueces municipales deberán formar, en el mes de Enero próximo, una relación de los actos de conciliación ante ellos celebrados en el actual semestre.

Mercados y precios

Los negocios en los mercados extranjeros se han resentido esta semana de la paralización natural que traen consigo las actuales fiestas.

A encalmar las transacciones han contribuido también desfavorablemente las numerosas ofertas que se han hecho de trigos del Plata á precios excesivamente en baja.

Las exportaciones de trigo nuevo de ese mismo origen, ó sea del Plata, se cree que comenzarán muy pronto y que en Febrero ó Marzo alcanzarán una media hebdomadaria de más de un millón de hectólitros, lo que representará próximamente la totalidad del año último por esta misma época. Si esto es así, el aumento de superficie sembrada de trigo en el Plata podrá por sí sola compensar el déficit del rendimiento cultural. Falta saber cómo será la calidad, que más ó menos algo tiene que haber sufrido con las lluvias caídas en el periodo de la recolección.

Paris.—De un modo general y sobre todo en los departamentos, puede decirse que las ofertas han sido en esta semana bastante continuadas, y la baja que en aquellos se ha acentuado no podría menos de influir en el mercado de Paris.

El stock de trigo visible el día 23 era de 242.752 quintales, contra 241.759 de la semana anterior. Los precios han oscilado entre 23'75 (francos) del cierre precedente y 23'60 del viernes último.

Londres.—El mercado de cargamentos ha denotado esta semana gran flojedad. Los últimos precios que se han hecho han sido:

California	18'65 francos.
Walla (embarcado)	18'25 id.
Rosario Santa-Fé	17'95 id.
Azoff mar negro	17'95 á 19'90
Australia (embarcado)	18'80 á 18'95 id.

—PRECIOS—
Amberes.—Calcuta 27'12 francos.
Walla, 18'75, Danubio, 16'96 á 18'87.

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO
Madrid, 28, Varias horas.

Más crímenes

En el pueblo de Sucina (Murcia) hubo ayer una riña entre las familias que habitan un caserío. Por cuestión de poco interés anduvieron á navajazos, resultando dos muertos y tres heridos graves.

Nuevos nombramientos

La combinación de personal abarcará varias direcciones y subsecretarías. Los señores Loriens y Grijalva ocuparán probablemente las de Penales y Administración local.

Manifestación

tumultuaria

En Radon (Polonia) multitud de obreros que salían de la misa del Gallo se situaron en derredor de una bandera roja y se formó una imponente manifestación, que recorrió las calles profiriendo gritos revolucionarios y sembrando el pánico entre los vecinos pacíficos.

Intervino la fuerza armada, invitando á los manifestantes á que se disolviesen.

Estos no solo desobedecieron á la fuerza, sino que la agredieron, disparando contra ella varios tiros.

La fuerza contestó á la agresión con varias descargas.

De la refriega resultaron muertos el coronel de la fuerza y un manifestante, y gran número de heridos.

Del temporal

En Lugo está la línea telegráfica interrumpida. Según las últimas noticias recibidas por peatones, amenaza ruina el túnel de Frieira.

El doctor Cobos

Acompañado del señor Rodríguez Sampedro ha visitado al ministro de Instrucción señor Lacierva, el infatigable doctor Cobos.

El ministro prestó gran atención, acogió con beneplácito los proyectos que expuso, ya sabidos, y prometió estudiarlos.

El príncipe doctor

Se anuncia para la primavera próxima la llegada á Madrid del príncipe Fernando de Baviera con su esposa la infanta doña Paz.

De la guerra

Al anochechar del 22, atacaron cinco mil japoneses las defensas septentrionales de Puerto Arturo, apoderándose de varias posiciones después de un horrible combate cuerpo á cuerpo, en el cual sufrieron bajas enormes.

Las comunicaciones de la plaza con Lastuchan están cortadas.

Boda palatina?

El marqués de Aguilar de Campoo ha significado á los periodistas que los rumores que circulan respecto á la boda de la infanta María Teresa, carecen de fundamento.

Lo mas seguro es que dicho ministro no tenga conocimiento de dicho enlace.

Sigue Syvetón

Continúa en París preocupando la causa de la muerte del diputado nacionalista Syvetón. El abogado de esta familia dice, que el padre del muerto afirma que su hijo ha sido asesinado, y espera demostrar que las explicaciones del pretendido suicidio no tienen base.

Añade también que se negará á tomar nada de la herencia, mientras no se reintegre al tesoro nacionalista la deuda de su hijo con el mismo.

Peste en Aden

La peste bubónica hace extragos en los alrededores del puerto de Aden. Témesse su rápida extensión á Egipto.

Un naufragio

Cerca de Tánger y de Casablanca ha naufragado un vapor belga que conducía cargamento de guerra, que se presume fuera con destino á Marruecos.

La tripulación pudo salvarse.

Princesa suicida

Dicen de Viena que lo princesa de

Montenegro se ha suicidado en los alrededores de Venecia. Se ignoran las causas.

Declaraciones

ministeriales

El ministro de la Gobernación ha declarado que el gobierno se propone ir á las Cortes en la segunda mitad de Enero.

Modestos; sin elocuencia—ha dicho—pero llenos de buena fé, iremos á cumplir nuestro deber, pues no hay razón para hacer lo contrario. No hemos nacido sombras, ni tenemos por qué volver la cara. La crisis fué perfectamente constitucional, y sus causas del dominio público, por lo cual este debate no amedrenta al gobierno. Retrasando la apertura de las Cortes tendríamos que discutir los presupuestos de 1903 y con la responsabilidad de no haber discutido el de 1905, aparte de que no creemos encontrar dificultades para aprobar estos.

Lo de Marruecos

Por un marroquí llegado del campo de Buamema se sabe que al acercarse á Uxeda no persigue otro fin que conciliar á las tribus, pero no á apoyar al Roghí.

Falso suicidio

Según manifestaciones de los testigos que presenciaron ayer la reconstitución de la escena de la muerte de Syvetón, parece indudable que fué anestesiado, y medio adormecido fué transportado al fogón del gas, donde falleció.

El Sultán

Según el «Journal» de París, si el Sultán no cede á lo pedido por Francia se juega el trono, si bien Francia se vería arrastrada á una guerra sin gloria expuesta á conflagraciones en Argelia.

Fuga de locas

El sábado se fugaron del manicomio de Valladolid dos alienadas, una de ellas condenada á prisión correccional por estafadora. Se valieron de una llave del patio del lavadero, escalaron la tapia, valiéndose de un madero y se descolgaron por una cuerda desde la altura de cuatro metros.

Se cree que la estafadora se fingió loca, para preparar la fuga, pues obtuvo ayuda de personas extrañas.

Una explosión

En Sanlúcar de Barrameda explotó ayer la caldera de una importante fábrica de alcohol allí establecida, resultando heridos, si bien levemente, varios obreros.

Noticia desmentida

Es inexacto que la celebrada actriz Rosario Pino, haya sufrido una operación quirúrgica, como han dicho algunos periódicos.

Fuga de presos

Comunican de Orense que de la cárcel de Guizo se fugaron ayer dos presos de alguna importancia, sin que hasta ahora haya podido darles alcance la guardia civil que ha salido en su persecución.

Enviado de Marruecos

El embajador marroquí Mokri, á cuyo viaje por las cortes extranjeras se atribuye carácter político, visitará varias poblaciones francesas, españolas é inglesas.

Ha manifestado que Marruecos siente entrañable cariño hacia España y que piensa permanecer varios días en Madrid.

Horrores de la guerra

Los rusos colocaron días pasados en unas cabañas próximas á la villa japonesa Lenchippón, unas granadas rellenas de piroxilina, que hicieron explotar por medio de cables eléctricos.

La explosión causó grandes estragos en la población japonesa, muriendo muchos de sus habitantes.

La revolución en Rusia

El gobierno ruso censura como antipatrióticas las peticiones de reformas liberales hechas por la confederación de los Zemtovs, y entiende de su deber proteger la Constitución y la tranquilidad pública.

El gobierno declara facciosos y

fuera de la ley á los funcionarios, miembros de asambleas y corporaciones administrativas, si estos discutieren siquiera estas cuestiones que están fuera de sus atribuciones.

GARCIA-PLAZA.

Imprenta de Almaráz y Compañía.

Bodegas

V. VILLAR

Vinos tintos elaborados en ellas
Cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco; botella bordelesa.

Idem de 1901, 50 id. id.

Idem de 1903, 30 id. id.

Vinos de Jerez, lejitimos, recibidos en cajas de una docena de botellas de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.

-VINOS SECOS-

Jerez añejo, botella, 3 pesetas.

Solera fina, idem, 3,50 idem.

Solera olorosa, idem, 4 idem.

Palma, idem, 5 idem.

Palo cortado, idem, 5 idem.

Jerez pálido, 2,25 id.

Media botella, 1,50.

-VINOS DULCES-

Pedro Ximenez (añejo) botella, 3,75 pesetas.

Pedro Ximenez (superior) id. 6,25 id.

Moscateal (añejo) id. 3,25 id.

Moscateal (superior) id. 5,75 id.

Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad,
Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza
DIRECTOR

D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr. en Filosofía y Letras y Abogado
Plaza de los Bandos, 5—SALAMANCA.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos
Salón de estudios vigilado por el Director y Profesores
— Pidáncse noticias y Reglamentos —

RELOJERIA

DE

PEDRO JUANES

49, RUA, 49—Salamanca

Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAN, ROSCOFF, BASCHCHMID, REGULADOR D. G. I.ª, Omega y otras.

Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora.

Taller de composturas garantizadas.

Colegio del Ave-Maria

Centro de educación para niños

dirigido por

D. Filemón Blázquez Castro

MAESTRO SUPERIOR

CALLE DE ZAMORA, NUM. 24 (San Eloy)

En este Centro que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación.

La escuela comprenderá tres grados: PARVULOS, ELEMENTALES y SUPERIORES.

La enseñanza de los primeros está á cargo de don Eduardo Hernández Beas,

Comercio de Ultramarinos y Coloniales

de

Lázaro Bartolomé

Rua, 13 y 15—Salamanca

Se acaba de recibir un completo surtido de fiambres de todas clases, propio de la presente temporada y tambien los célebres y exquisitos TURRONES de la conocida y acreditada casa MONERRIS, de Jijona.

Bonito surtido de cestas y cajitas para regalos

Cafes MOCA y PUERTO RICO YAUCO, los mejores del mundo, tostados diariamente por sistema especial de la casa, sin grasas ni azúcar quemada, aroma concentrado.

reputado profesor que ha practicado con inmejorable éxito procedimientos especiales para esta clase de niños, en las capitales de Granada, Burgos y Valladolid.

Han quedado instaladas las clases y el gimnasio, con material inmejorable. La de párvulos tiene un mobiliario especial moderno.

Los que deseen visitar este Establecimiento, pueden hacerlo desde esta fecha hasta el 10 de Octubre.

Para más detalles pidáncse reglamentos al Director.

Academia-Colegio de San José

Alumnos internos y externos de Universidad é Instituto.

Este Colegio es el que ha obtenido mayor número de Sobresalientes y Notables en los últimos exámenes.

Para informes al Director don Gabriel Diaz, Corde de Romanones, 7 (antes Libreros), Salamanca.

Gran Café - Restaurant SUIZO

de Vicente González

Zamora, 2 y 4—Salamanca

Cubiertos desde 2,50 pesetas en adelante. Se hacen servicios para bodas, banquetes y otros encargos.

Esmero y economía

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

40 años de existencia

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca, D. Segundo Hernández Iglesias.

PILDORAS DE ANAYA

Curan radicalmente la CALENTURA CUOTIDIANA, TERCIANA, CUARTANA, etc.

De venta en todas las farmacias y droguerías de Salamanca.

SE VENDEN una JARDINERA

de seis asientos y una STARTANA—Pazueta de San Julian, 27, darán razón.

tre; otra relación nominal de fallecidos en el trimestre, que remitirán á los liquidadores del impuesto de derechos reales, un resumen de las inscripciones del Registro civil; los estados mensuales de costumbre, y los anuales que menciona la instrucción de 18 de Noviembre de 1872.

Deben preparar también los libros y legajos que hayan de ser objeto de visita semanal.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la Real orden convocando á concurso para el ingreso en el cuerpo de oficinas militares.

Podrán solicitarlo los sargentos de activo con seis años de servicio y tres de empleo en el plazo de dos meses, por conducto de sus jefes.

El día 8 de Enero celebrará junta el Colegio de Abogados de Salamanca.

El ministro de la Guerra ha ordenado que la revista administrativa próxma se pase el día 10 de Enero, en vez del 1.º de dicho mes.

Ha sido trasladado á la residencia de Carrión de los Condes el P. Urrutia, de la Compañía de Jesús, que tanta popularidad ha adquirido en Salamanca.

Los señores don Ignacio y don Miguel Rodríguez Brusi, han enviado ciento sesenta juguetes al director de la Casa Hospicio, para su reparto entre los niños asilados, y la señora viuda de García Barrado una rueda de cigarros, que será distribuida entre los acogidos mayores de edad.

Según El Labero y el Noticiero la causa que ha motivado la salida de la redacción de Gente joven de don Fernando Felipe ha sido la discrepancia de criterio entre este señor y los demás redactores del colega y los ataques injustificados dirigidos á ciertas personas de esta localidad.

La Juventud Republicana de Peñaranda de Bracamonte celebró el domingo último un banquete para conmemorar el primer aniversario de su organización.

Ha sido nombrado administrador de la fábrica de harinas y luz eléctrica de «La Candelaria», de Ciudad-Rodrigo, don Santiago Martín García.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor.

El señor don Emilio Rensón que hasta ahora venia desempeñando interinamente el cargo de director de la explotación en la Compañía del Ferrocarril S. F. P. fué ayer confirmado en dicho cargo por el Consejo de Administración. Reciba por tan justa recompensa á sus servicios nuestra cordal enhorabuena.

Movimiento demográfico

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—José Marcos Martín.

Defunciones.—Gerónimo Sanchez Alburquerque.

Una mujer herida

Ayer fué curada en la Casa de Socorro una mujer llamada Agustina Lopez, habitante en la Plazuela de San Vicente (Barrio), de una contusión y varias erosiones en la cara que le fueron producidas en riña por una convecina suya.

Del hecho se ha dado el oportuno parte al juzgado ce instrucción

ESPECTACULOS.

Salón-teatro Variedades

Con no escasa concurrencia se celebraron anoche las funciones anunciadas en el referido Salón, que con las modificaciones introducidas en él últimamente, resulta un punto de reunión muy agradable.

La compañía que dirige el señor Hidalgo satisface más cada noche por ser bastante igual y completa.

En «La Señora Capitana» se distinguió mucho la señorita Morelli, siendo muy aplaudida por la naturalidad y la gracia con que desempeña su interesante papel.

En «El Cabo primero» gustó mucho también la señorita Cafete, la cual cantó su parte con afinación y buen gusto, dando muestras de poseer excelentes facultades.

Funciones para esta noche:

«Chateau-Margaux».

«Los Puritanos».

«La Señora Capitana».

Fábrica de chocolate

JUAN FRANCISCO MARTINEZ

Plazuela de San Juan de Barbalos, núm. 12. SALAMANCA.

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 150 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuera de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esa casa con la Fábrica San Juan de Sahagún.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Agencia Universal de ANUNCIOS
para todos los periódicos de España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Plazuela de la Libertad, núm. 6—SALAMANCA.

COMPRAD QUE OS CONVIENE

- Equipos de novias, en.....
- Camisetas de todas clases, en..
- Camisetas y pantalones, en...
- Corbatas y corsés, en.....
- Medias y calcetines, en.....
- Perfumería y abanicos, en...
- Capas, faldones y gorros en..
- Pecheras, cuellos y puños, en..
- Géneros de invierno, en.....
- Géneros de verano, en.....

La Favorita

Grandes surtidos

NOVEDAD

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la

Calle de Zamora núm. 5
Frente al Cafe Suizo



FERRETERIA

de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



Los adelantos de la CIENCIA

han logrado el doctor Casile, de Nápoles, descubrir los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarros bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método el podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados Confitos Casile, que asociados a las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Inventor de los renombrados medicamentos

CASILLE
Diputación núm. 349

BARCELONA.

Después de largas experiencias compusimos el Bálamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como sonatonia de (bilidad del estómago) digestiones laboriosas o difíciles, pirosis o acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hi plicloridia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confitos Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor. Diputación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segundo Primo, Plaza de la Victoria, 8 y 9.



Cartilla Agrícola de «El Castellano».

Precio: 25 céntimos de peseta.

Para pedidos a la Administración de este diario



ELIX CARBAJOSA RICO

Sucesor del Armuñés—Dr. Riesco, 33—Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todas a precios muy económicos.

Se sirve a domicilio con puntualidad | Se venden bocoyes desde 35 pesetas



LOS TIROLESES

Establecida en MADRID

Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones a precios muy reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente a las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

Pidas Tarifas | Rápidas preparaciones



LA CATALANA

Compañía española contra Incendios a prima fija
AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1865

Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores a las demás Compañías

Representante en Salamanca: Don Antonio Martín

PASEO DE LA GLORIETA, NUMERO 17



EL DOLOR DE CABEZA

DESAPARECE CON LA HEMICRANINA



PIANOS

—Juan De-Bernardi—

constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de filtros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 28—Salamanca



Platería, Joyería y Relojería

Viuda e Hijos

de Fernando Garcia

Poeta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase

de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Centro Barcelonés

QUINTAS

(Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887)

Domicilio social: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 250 pesetas que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados despues de dejar garantida por DOCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banc y de Comercio sin que sean éstos levantados has a la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones al Delegado general en la provincia

D Luis Dominguez

CALLE DE TRAVIESA, 14 — SALAMANCA

ARTES GRAFICAS

Perfección • RAPIDEZ • Economía

CLICHÉS DE FOTOGRAFADO Y DEZINCOGRAFIA,

PARA PERIÓDICOS Y REVISTAS ILUSTRADAS

Dibujos a la AGUADA y a PLUMA para clichés,

en ventajosas condiciones de PERFECCIÓN, RAPIDEZ y ECONOMIA.

Precios de los clichés.—Fotografado de línea, centímetro cuadrado. 0,05 Ptas.

Mínimo 2

de mancha (directo) 0,06

Mínimo 2,50

Siluetado 0,08

Mínimo 3

SE RESPONDE DE LA CALIDAD DE LOS TRABAJOS.

Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haberse hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día.

Los encargos a S. ALONSO ALAHIJA, Concepción Gerónima, 35, Madrid

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite certificada por 3,50 caja.